



Graz, 20. Juni 2024

Sehr geehrte Direktorinnen und Direktoren!

Sehr geehrte Pädagoginnen und Pädagogen!

Als Landesrat für Europa, Internationale Angelegenheiten, Bildung und Personal sowie Präsident der Bildungsdirektion Steiermark ist es mir ein großes Anliegen, mich am Ende eines besonders anspruchsvollen Schuljahres für Ihre bedeutende Arbeit im Bereich der Bildung und Ausbildung unserer steirischen Schülerinnen und Schüler im Allgemeinen und im Speziellen für Ihr Engagement im Bereich der Europabildung zu bedanken.

Gerade im Vorfeld der Europawahlen am 09. Juni 2024 war das vergangene Schuljahr von besonderer pädagogischer Bedeutung hinsichtlich der Wissensvermittlung, die für eine fundierte Entscheidungsfindung im Rahmen von Wahlen notwendig ist.

In Vielfalt geeint – so das Motto der Europäischen Union – vor dem Hintergrund diverser Krisen, wie dem Angriffskrieg Russlands auf die Ukraine und den Angriffen der Hamas auf die Bevölkerung Israels, ist Ihre pädagogische Vermittlungskompetenz im Bereich Demokratiebewusstsein wichtiger denn je, um jungen Steirerinnen und Steirern die Bedeutung eines friedvollen und lebenswerten Europas aufzuzeigen. Herausforderungen wie Klimawandel sowie Energie- und Rohstoffknappheit betreffen unsere Jugend auch in Zukunft in großem Ausmaß, weshalb der Sensibilisierung für komplexe Zusammenhänge und deren Folgen auf regionaler, nationaler und europäischer Ebene eine wesentliche Rolle zukommt.



Es freut mich, dass das Europaressort auf meine Initiative auch im kommenden Schuljahr 2024/2025 wieder Reisen steirischer Schulen nach Brüssel, Luxemburg oder Straßburg im Rahmen des Förderprogrammes „EU-Schulreisen“ mit 100 Euro pro teilnehmender Schülerin / teilnehmendem Schüler unterstützen wird. Ich bin überzeugt, dass ein Besuch von EU- oder Europaratseinrichtungen die Identifikation mit einem gemeinsamen Europa fördert und zur Schaffung des Europabewusstseins junger Menschen in der Steiermark beiträgt – denn nichts ist so wertvoll wie das persönliche Erleben der für uns alle relevanten Entscheidungsfindungsprozesse vor Ort und die Förderung des demokratischen Verständnisses.

Ich freue mich auf zahlreiche Teilnahme und großes Interesse an unserem Förderungsprogramm. Wie bereits in der letztjährigen Ausschreibung, ist es mir eine Freude, Ihnen mitzuteilen, dass im kommenden Schuljahr 2024/2025 die Möglichkeit einer Einreichung für die Förderausschreibung von 02. September bis 29. November 2024 besteht.

Bei Fragen können Sie sich gerne an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Referats Europa und Internationales wenden ([europa-international@stmk.gv.at](mailto:europa-international@stmk.gv.at)). Weitere Informationen finden Sie auch auf der [Homepage](#) des Europaressorts.

Ich bedanke mich für Ihren Einsatz für ein starkes Europabewusstsein, wünsche Ihnen einen erholsamen Sommer sowie einen guten Start in ein erfolgreiches Schuljahr 2024/2025!

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in green ink, appearing to read 'W. Amon'.